

CORREO NACIONAL

Oficina

Imprenta CARTIN

150 v. al S del Colegio de Sritas.

Suscripción mensual 100

Número suelto 10 cts.

Periódico popular de intereses generales, defensor particularmente de la CAUSA CATOLICA

Bendecido por Su Santidad el Papa Pío XI

Director y Administrador
LUIS CARTIN G.

Se publica los Jueves y Domingos

Apartadoed Correos: 111

Empresa fundada en, 1911

San José, Costa Rica, DOMINGO 17 de Junio de 1934

Número 4080

Monitor Parroquial

Organo de los cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

Año II - Domingo 10 a sábado 16 de Junio de 1934 - Nº 140

DOMINGO 17 (Tercer domingo)

Misas: 5, 6, 7.30 solemne de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro con panegírico; y 10 de los niños.

REUNIONES: 2-3 Cofradía del Santísimo, sección de señoras.

4-5 Cofradía del Santísimo, sección de caballeros.

3-4 Recepción de niños tarcisios, con imposición de medallas.

6.30 7 Conferencia de San Vicente de Paul.

7 p. m. Rosario, Catecismo de adultos y Bendición.

LUNES 18

7 hs. Misa cantada en honor del Purísimo Corazón de María (en su altar) intenciones de doña Luisa de Rodríguez.

MARTES 19

7 hs. Misa cantada al Señor San José, por el Gobierno Civil de Costa Rica.

MIÉRCOLES 20

7 hs. Misa fúnebre por la finada doña María Jiménez v. de Cabezas.

JUEVES 21

7 hs. Misa fúnebre por la finada Mercedes Calvo de Carrillo.

SABADO 23

7 hs. Misa rezada al Smo. Corazón de María (en su altar) intenciones de doña Luisa de Rodríguez.

RIFAS: Un ternero N° 6 de doña Enriqueta de Koor.

Una sobrecama N° 132 de Marina Hernández.
Una pilita de agua bendita N° 49 de Jesús Chaves.

Se recomienda apoyar la Gran Rifa de una ortofónica y dos premios, uno de cincuenta colones y otro de veinticinco colones, a diez centavos el número. A favor del Monumento de la Cruz Centenaria.

Hombres que se necesitan

Hombres que no cosas pequeñas como puedan ser comprados en las grandes.

Hombres cuya palabra sea una garantía. Hombres cuya ambición no se limite a ellos únicamente.

Hombres que pongan su carácter sobre todo lucro. Hombres que estén listos a sacrificar el bien propio al bien público.

Hombres de opiniones sanas y firmes y que obren en armonía con ellas. Hombres de valor y no cobardes que se dobleguen ante exigencias indebidas.

Hombres que prefieran ser hombres de bien antes que ser millonarios. Hombres de una sola cara, es decir, que no sean distintos como los hombres de negocios.

Hombres que no timen provechoso lo que no es honesto. Hombres de como lo son en su vida privada.

Hombres que sean honrados tanto en las

cuatro gustos; cada uno se llevaba pedazos mensuales: unos de 2.600, otro de 1.500, otros muchos de a 1000 y los que menos de a 200; en fin una fiesta: el pícaro entromizo saqueó quiso lograr su pedazo; pero qué, nada para él, de modo que salió con el rabo entre las piernas y guao, guao, que hasta sorprendía con su algarazara.

Nada podemos decir de la honorabilidad de las personas; pero es el gran vicio reinante en nuestros hombres, los más altos: en lo que respecta al estado, cá, a lograr se ha dicho y repartirse con la cuchara grande. Eso lo ha engendrado esa locura de lujo y de derroche en que se ha vivido unos años en el mundo. Pero, el poder Divino, el Dios que todo lo puede y que hunde el orgullo humano, ha dicho: alto, no más abusos; es preciso modificarse y envía esa terrible CRISIS MUNDIAL causada, ni más ni menos que por la locura y orgullo humanos. Bueno, saludable, es que las cosas se ordenen, se escudriñan se aparte lo malo y se hagan con toda limpieza e imparcialidad, llamando con toda entereza, diciendo al pan, pan, y al vino, vino. Nuestra Cámara está muy en su puesto, registrando todo eso, como quien limpia su casa y barre lo malo y echa afuera y destruye bichos y toda clase de alimañas.

Rin Tin Tin le atraca la mano al viejo, todo valor y toda energía; el venerable don Jesús Pinto y le dice CHOQUELA, lo felicito, tiene mucha razón, un municipio es electo por el pueblo y no es posible que un sólo hombre pueda más que una colectividad respetable de ciudadanos: el pueblo manda y amén.

De la leña de don Jesús debían ser los presidentes, carácter, carácter y carácter.

Rin TIN TIN



A la Santísima Virgen del Socorro

Tu nombre poderoso, que da calma y solaz... que trueca en alborozo, en gozo el triste afán.

En el dolor y llanto Ansioso el corazón; recibe socorro santo, con tu consolación...

Tu nombre Virgen pura, me ayuda a bien luchar; consueta mi amargura, y ahuyenta a Satanás.

Si triste gimo y lloro, me acojo a tu bondad; Tu nombre luego imploro y en calma vuelvo a estar.

Tu nombre, ¡Madre mía! concédeme invocar... en mi postrero día con fe y amor filial.

José T. Pagani M.

Leed y no temáis más

"Entre las cosas buenas y dignas de la mayor estima que tiene la Iglesia Católica, decía Leibniz, que fué uno de los hombres más sabios de su siglo, es sin duda una de las mejores "la confesión"; porque por la obligación que impone al hombre de confesar, se aleja a muchos del pecado, sobre todo a aquellos que no están endurecidos en el mal, al paso que se ofrece un gran consuelo a los caídos; por manera que yo creo que un confesor prudente y piadoso es un gran instrumento para la salvación de las almas. Sus consejos nos son de grandísimo provecho para dirigir al bien nuestras inclinaciones, advertir nuestras faltas, reparar los males causados a nuestros prójimos, desvanecer nuestras dudas, y para quitar o aligerar al menos todas las enfermedades del alma. Si es tan difícil encontrar en la vida algo que valga

En el Oratorio Festivo de San Francisco de Paula

El Centro Social de Jóvenes Católicos

Celebró sesión el jueves go del domingo, que se verificará en Las Pavas.

Asistió gran número de socios bajo la presidencia Alberto T. Brenes socio del Rev. Pbo. Turcios. honorario y se acordó invitarlo a la próxima sesión del jueves 21 a las 20 horas.

Se leyó la acta anterior, la cual fué aprobada.

Se pasó la lista de costumbre.

El Pbo. Turcios habló sobre el orden que deben tener los socios, respecto a la próxima sesión, el tesorerero recogerá al terminar la sesión una cuota voluntaria para las necesidades del centro.

El capitán del equipo futbolista comunicó al Sr. que participarían en el juego.

Repórter

El Via Crucis

En el año de conmemorar la Redención del género humano, las personas dadas a la piedad y tantas otras que bien pudieran tratar de imitarles, sería saludable que practicasen lo más—ojalá a diario—el rezo del Santo Vía Crucis; pero no rezar por rezar; no, es meditando aunque un breve minuto sobre lo que la respectiva estación representa, considerando y pensando como si viésemos—así dice San Francisco de Sales para orar—mostrarse acá y allá sufriendo intensamente tremendos dolores internos, injurias, insultos condensados en palabras soeces plenas de sarcasmos e ironías; la infidencia de su discípulo Pedro; la bárbara traición de Judas y más y más que es prolijo ennumerar. Después azotes, empujones, empujones, la corona de espinas, de la que El

mismo dijo "mucho me mortificó", aquella expresión tan ofensiva a todo un Dios, ya pendiente en la Cruz "si eres el Hijo de Dios, por qué no te bajas". No lo creían Dios por que le habían visto humilde, sirviéndole al carpintero José.

Y viene a la par meditar cómo sufrió la corendentora su madre María Santísima en todos y cada uno de sus siete dolores:

1º La profecía de Simeón.

2º La huida a Egipto.

3º Niño perdido.

4º Encuentro en la Calle de la Amargura.

5º La crucifixión.

6º El descendimiento de la cruz.

7º La sepultura.

Y no olvidar su inmenso dolor que lo hizo sudar agua y sangre en el Huerto de Getsemaní, como también en sus tres horas de agonía en la Cruz. Y sepamos que muchísimos santos al ser preguntados dónde aprendieron tanto, contestaban: "En el Crucifijo de su ayuda!"

DELINTANO

Rintintinadas

El malerido perrillo y va viendo un enorme Rin Tin Tin se metió y sabroso queso y muñón día al Internacional chos ratones dándos

Palabra Divina

Domingo IV después de Pentecostés

«En aquel tiempo, atropellándose la gente que acudía a Jesús para oír la palabra de Dios, Él estaba a la orilla del lago de Genezaret. Y vio dos barcos a la orilla del lago, de los pescadores; habían saltado en tierra y lavaban sus redes. Y entrando en uno de estos barcos, que era de Simón, le rogó que le apartase un poco de tierra. Y estando sentado, señalaba al pueblo desde el barco. Y luego que acabó de hablar, dijo a Simón: Entra más adentro, y soltad vuestras redes para pescar. Y respondiendo Simón, le dijo: Maestro, toda la noche hemos estado trabajando sin haber cogido nada: mas en tu palabra soltaré la red. Y cuando esto hubieron hecho, cogieron un tan crecido número de peces que se rompía la red. E hicieron señas a los otros compañeros que estaban en el barco para que viniesen a ayudarles. Ellos vinieron, y de tal manera llenaron los dos barcos, que casi se sumergían. Y cuando esto vio Simón Pedro, se arrojó a los pies de Jesús, diciendo: Señor, apártate de mí que soy un hombre pecador. Porque él y todos los que con él estaban quedaron atónitos de la presa de los peces que habían cogido, y asimismo Santiago y Juan, hijos de Zebedeo, que eran compañeros de Simón. Y dijo Jesús a Simón: No temas: desde aquí en adelante serás pescador de hombres. Y tirados los barcos a tierra, lo dejaron todo y le siguieron.»

REFLEXION

¡Cuántos sacrificios impone el mundo a sus secuaces y cuán vanos son y vacíos para el Cielo! Triste cosa será después de haberse afanado durante toda la vida para aumentar riquezas, y procurar honores y deleites, hallarse en la hora de la muerte sin obras buenas merecedoras de la eterna recompensa. Trabajemos, pero sea con la bendición de Dios, dirigiéndonos por sus preceptos; que así obtendremos el reino de Dios y su Justicia, y aún nos dará el Señor por añadidura los bienes temporales que nos convengan para conseguir nuestra salvación.

¡Oh, en qué bárbara relajación de costumbres vivimos!

Y todo es nada y a nadie le quita el sueño que estamos así: padres, madres, grandes señores, miembros connotados de la sociedad y del gobierno pasan muy impasibles y tranquilos como si tal.

En lo político, en lo social, en lo educativo, todo marcha a manga por hombro; pero preocupémonos de lo educativo. Llama verdaderamente la atención que hombres de una educación que no puede juzgarse sino moral o arreglada y que figuran en ese ramo de la administración pública, estén aferrados en mantener en la enseñanza pública la desdolorosa *coeducación*, haciéndose como ciegos adrede o que a propósito tornan sus ojos para otro lado cuando de ese

delicado problema se les habla.

Sea de quien quiera que se trate sustentamos aquello y hoy más que nunca por las pruebas evidentes de multitud de causas por estupro en los juzgados de *entre santo y santa pared de calicanto*.

He allí la justificación de nuestra opinión que el Presidente de la República, señores Ministros debieran ser (por lo menos el Presidente) hombres casados como Dios lo manda y padres de familia, porque así sí les dolería el corazón y sabrían considerar a los que tal les aconseja; supongamos y ¿por qué no poderlo suponer que un señor Presidente o Ministro o gran señor tuviese una hija en un colegio de estado y

resultara (en este mundo de todo hay) un tropezón y puntos, puntos... el señor se quedaría muy fresco como en tarde plácida de verano? o qué haría, no escogitaría sanción severa?

Un señor de Cartago nos contaba: «yo tengo una sola hija y de continuo vivo diciéndole: hija mía muy querida, ten presente lo siguiente: siempre que al lado tuyo esté un varón cuenta que tienes cerca una víbora.»

Y hoy cómo abundan las víboras y qué mansas las víctimas, hasta parece que aquellas con su aliento las adormecen. En otros países no ha resultado benéfica por las propias razones la coeducación. Huelgan ejemplos de desórdenes.

Nuestros congresales debían estudiar y meditar ese tan interesante y primordial negocio, tratando de presentar un proyecto que lo modifique justa y convenientemente.

A buen seguro los padres de familia agradecerán ese proceder que los recomendaría como hombres de honradez y probidad.

Edwin

SIEMPRE DURARAN.
La actividad de reverencia ha sido el pecado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la **PREPARACION de WAMPOLE** han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfatos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: "Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien este hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

PROTEJA
—SU—
SALUD

TRAUBE

LE OFRECE
siempre
la mejor
CERVEZA

La loca

Un día que visitaba yo un manicomio, el médico que me acompañaba me dijo: —Te voy a enseñar una celda donde una mujer de cuarenta años, aun bella, sentada en un sillón, se contempla obstinadamente el rostro en un espejillo de mano. Desde que nos vió se levantó, corrió al fondo de la habitación a buscar un velo que había sobre una silla, se envolvió la cara con gran cuidado y volvió a sentarse, contestando con una inclinación de cabeza a nuestros

—¿Cómo estamos hoy?— le preguntó el doctor.
—Oh! mal, muy mal. Las señales de la viruela se agrandan más y más cada día.
—No veo nada—replicó el doctor.
—Le aseguro a usted que se equivoca. Acércose entonces la loca para murmurar casi al oído del médico:
No; estoy cierta. He conseguido tado diez agujeros en la mejilla derecha, cuatro en la izquierda y cuatro en la frente.

te. Es horrible! ¡Ya no podía verme nadie, ni mi hija! ¡Estoy perdida y desfigurada para siempre!
Levantóse el médico y salimos de la celda.
—Ahora escucha la historia de esta desgraciada.
Es viuda. Fue muy coqueta, muy amada. Era una de esas mujeres para quienes el deseo de agrandar constituye la aspiración de su vida. Tenía un hijo, el cual cayó un día en cama con viruelas.
Apenas lo supo la madre, empezó para aquella mujer, consagrada exclusivamente al cuidado de su hermosura, una batalla espantosa.
Desde muy lejos preguntaba a la mujer que se encargaba de su hijo, por la salud de éste. La mujer contestó una vez: muy mal; quiere ver a usted.
—¡Oh! no, eso no—respondió ella y salió corriendo.
Tomó todo género de precauciones. Fue a casa de un farmacéuta y se surtió de toda clase de desinfectantes.
Un día, por fin, el médico le dijo:
—Aunque sea por la ven-

tana. A las dos de la tarde abra la puerta de cristales. Consintió en ello la madre, la cual se abrigó la cabeza, tomó un bote de sales, dió tres pasos a la ventana y ocultando la cara entre sus manos exclamó:
—No... no me atreveré a verle jamás; me muero de miedo.
El moribundo esperó largo rato con los ojos vueltos hacia la ventana para ver

por última vez el rostro sagrado de su madre, pero en vano. Llegó la noche, y entonces volviéndose a la pared, perdió para siempre el uso de la razón.
Cuando amaneció había muerto. Al día siguiente la madre estaba loca.
Guy de Maupassant

que en las columnas de esta hoja fué donde por primera vez nuestro colaborador, don Francisco Conejo C., presentó un estudio jurídico acerca de los contratos bananeros, en la colección de artículos pro Limón que se insertaron en sección preferente de nuestro bisemanario, trabajo luminoso que mereció la mejor acogida en el seno de nuestro Congreso.

Mr. CHITTENDEN

La Directiva de la United Fruit Co., en Boston, ha enargado al caballero Mr. Chittenden, antiguo empleado de esta empresa, la Administración General de la sección de Costa Rica.
Demasiado conocido es en el país el señor Chittenden por sus excelentes cualidades de carácter, sus actividades y su pericia en el manejo de los graves intereses de esa poderosa empresa; así es

que sólo podemos sumar a la buena aceptación general con que ha sido visto ese nombramiento, la esperanza de que sus gestiones y su don de gentes harán un gran servicio al país y a la empresa, salvando con un buen acuerdo las enormes diferencias por el incumplimiento de los contratos bananeros que tienen entre manos las altas autoridades nacionales.
No debe olvidarse

Si se hubiera atendido con tiempo la sugestión que el mismo autor hizo acerca del cambio de Administrador de la empresa, quizá la lucha que hemos presenciado no habría alcanzado las proporciones que ahora presenta.
EL CORREO NACIONAL, felicita al país, a la honorable Directiva de Boston y al mismo señor Chittenden por el acierto que se ha hecho con el cambio de Administrador Gene'

Escultores Ramos

Especialidad en dorado bruñido; escultura de talla completa y de armadura, en madera y en pasta; restauración de imágenes, construcción de altares, repisas y decoraciones artísticas.
Diríjase en particular, a Paco Ramos Leco, Enrique Ramos Pacheco, o a Manuel Ramos Pacheco.
Heredia. Frente al costado Este de la Escuela Normal.
Pasa a la 4 p.

EXCELSIOR

Sección de la Parroquia de Alajuelita

AÑO I

ALAJUELITA, Domingo 17 de Junio de 1934

No. 20

La guerra

EIN

Ah! Ojalá que tuvieran fin esas luchas inmorales y anticristianas en los hogares... ¡Inmorales, porque van contra la moral de la Iglesia, que es la de Dios, y anticristianas, porque van contra Cristo, que ha elevado el Matrimonio a la augusta dignidad de Sacramento para que los hombres que le reciben se santifiquen en él y no para que los hombres y las mujeres que se casan lo pisoteen. Pleitos entre casados traen la desunión de la familia, la desgracia de los hijos. Estos serán desgraciados en la vida, porque, al ver los ejemplos que, cuando niños, han visto en sus padres, tratarán de imitarles, por la única razón de que se han creado en un ambiente pervertido, grosero, escandaloso. ¡Hermosa herencia que legan tales padres a sus hijos! Antes de enseñarles la doctrina cristiana; antes de corregirles los instintos de inmoralidad que en sus tiernas almas comienzan a brotar; antes de indicarles la manera de comportarse en la Iglesia, en la Escuela, en la calle, en toda parte, más bien con sus conversaciones y sus maneras de proceder en el recinto del hogar, les indican el camino de la perdición. Todo ello es ocasionado por la falta de religión, de prudencia, de respeto mutuo, de educación. Falta de religión, porque de ella, si acaso, es una cascarita la que tienen, pues no hay en ellos una piedad verdadera, sino un conato de piedad; falta de prudencia, porque en lugar de ocultar a su prole lo que debe ignorar para su bien, comentan delante de los hijos y hasta les explican con todas sus letras lo que a los pobres chicos no les importa ni les conviene saber; falta de respeto mutuo, de ese cariño franco y sincero que es demostración de la dignidad interior, de la rectitud de intención y falta de educación: ¡cuánta educación falta en nuestro ambiente! Educación; el desarrollo de las facultades físicas, morales, intelectuales, desarrollo que muy bien se puede adquirir en la escuela y que no se adquiere, porque la toman por un lugar al que se debe ir, porque sí, por obliga-

ción: si los padres de familia se preocupasen por ayudar al maestro en su labor, otro gallo nos cantaría, mejor educación en nuestros pueblos, sí, en nuestros, porque es ya una lepra social, la mala educación. Desterrar sí, esas discordias intestinas del hogar: si dos se han casado, creo que lo han hecho por amor, que es el fundamento del matrimonio, amor que, con frecuencia confunden con un momento de pasión, brotado de la belleza exterior o de linda facha de un figurín, que es la más grande tontería que puede cometer. Y las causas de estas disenciones, ¿cuáles son? A veces el adulterio de uno de los cónyuges; otras la vagabundería del hombre que no gusta de trabajar; otras la dejadez de la esposa que es muy abandonada y sucia; otras, la pobreza mal llevada o los malditos chismes, de estos hablé ya: en el próximo número escribiré sobre las otras causas.

In Memoriam

Una de las mayores catástrofes que se han conocido en la historia de Centro América, es la que ha azotado terriblemente al Salvador y Honduras. Visiones que ni el Dante adivinó en su Divina Comedia, es la expresión corriente que se usa para dar una idea de tan extraordinario hecatombe. El huracán con su fuerza inaudita se enseñoreó de casas y plantaciones, arrasándolo todo a su paso: la lluvia que sin cesar cayó, hizo que el cuadro horripilante, ya se transformase en amarga tragedia: cadáveres de hombres y animales; restos de viviendas y toda clase de objetos, se movía sobre las aguas al vaivén del huracán: Cuántas familias sin hogar! Cuántos niños huérfanos y hambrientos: la desolación, la ruina, el hambre y la orfandad, he aquí las consecuencias tristes de la catástrofe.

Al considerar los sucesos que han traído el luto a tantos hermanos nuestros, inclinemos la cabeza: adoremos la voluntad de Dios y digamos: Señor, hágase tu voluntad así en la tierra como en el cielo. Pidamos a Santo Cristo de Esquipulas y a la Virgen de los Angeles que nos protejan como

hasta ahora: que nos libren de terremotos, de inundaciones, de pestes.

A la memoria de aquellos infelices que inesperadamente encontraron la muerte, muchos quizá en la más atroz desesperación, elevemos una plegaria al Señor para que de ellos tenga misericordia.

A nuestros hermanos que se encuentran desolados por la tragedia en la que, quizás, hallan perdido algún ser querido, Dios les dé resignación para sufrir prueba tan terrible.

IVANHOE

Avisos parroquiales

Hoy domingo III° de mes el Santísimo Sacramento está expuesto durante todo el día. A las 4 de la tarde: Rosario cantado, Procesión y Bendición con S. D. M.

A las tres de la tarde se suplica a los Cofrades asistir a la Reunión.

Lunes 18: 6 horas: Misa cantada a Santo Cristo.

Jueves 21: 6 horas: Misa cantada al Santísimo por la Cofradía.

4 de la tarde: Hora Santa: Sábado 23: A las 6 horas se celebrará una Misa fúnebre por las víctimas de la catástrofe que azotó a San Salvador y a Honduras. Se suplica la asistencia.

Padres de familia: no olviden su deber de procurar a sus hijos una educación cristiana: envíenlos al catecismo Parroquial.

Humorada

En qué se diferencia un elefante de una pulga?—En que el elefante puede tener muchas pulgas y la pulga no puede tener ni un elefante.

Un niño que acaba de ver a su madre despedir a la criada por haber llegado tarde del paseo, la pregunta: es malo volver tarde a casa?—Sí, contesta la madre, por eso he despedido a María. Y, ¿vas a despedir también a papá?

En una escuela de judíos pregunta el profesor a sus discípulos: ¿Qué falta cometieron los hermanos de José?—Lo vendieron demasiado barato, contestaron todos a coro.

Hace seis meses que le presté a Ud. veinte colones y aun no me los ha devuelto: es Ud. un sinvergüenza; pague lo que me debe.—

Pero hombre, no me los pida así: recuerde que yo se los pedí con mucha amabilidad y en voz baja.

PARRAFOS LITERARIOS

A Kempis, autor de la Imitación de Cristo

Ha muchos años que busco el yermo, ha muchos años que vivo triste, ha muchos años que estoy enfermo O es por el libro que tu escribiste! ¡Oh Kempis! Antes de leer amaba la luz, las vegas, el mar océano: mas tú dijiste que todo acaba que todo muere, que todo es vano. Antes, llevado de mis antojos besé a los labios que al beso invitan las rubias trenzas, los negros ojos, sin acordarse que se marchitan! Mas, como afirman doctores graves que tú, Maestro citas y nombras que el hombre pasa como las naves, como las nubes, como las sombras... Huyo de todo terreno lazo, ningún cariño mi mense alegra, y con tu libro debajo del brazo voy recorriendo mi noche negra... ¡Oh Kempis, Kempis, asceta yermo, pálido asceta, ¡qué bien me hiciste! ha muchos años que estoy enfermo, y es por el libro que tú escribiste.

Concisión

La mitad del mundo se está riendo de la otra mitad, con necesidad de todos. O todo es bueno, o todo es malo, según votos; lo que este sigue, el otro persigue. Insufrible necio el que quiere regular todo objeto por su concepto. No dependen las perfecciones de un sólo agrado; tantos son los gustos como los rostros y tan varios; no hay defecto sea afecto, ni se ha de desconfiar porque no agraden las cosas a algunos, que no faltarán otros que las aprecien, ni aún el aplauso de estos le sea material al desvaucimiento, que otros le condenarán. La nosma de la verdadera satisfacción es la aprobación de los varones de reputación y que tienen voto en aquel orden de cosas. No se vive de un voto solo, ni de un uso, ni de un siglo. (P. Baltasar Gracián.)

Corazón de Jesús, resultó muy linda, aunque sencilla, con asistencia del Personal Docente con todos los niños y niñas de las escuelas; se hizo la consagración de toda la parroquia al Santísimo Corazón de Jesús, después la Misa Cantada y a las 4 y 30 hs. rosario solemne y bendición con el Santísimo. Hoy domingo se celebra en esta Parroquia la fiesta de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro. A las 6 y 30 misa de comunión, a las 8 y 30 misa cantada parroquial y a las 4 y 30 rosario solemne y bendición con el Santísimo.

Corresponsal

Plumas fuente y lapiceros

Nuevos estilos de las renombradas MARCAS

Parker - Eagle - Watermann

A precios SUMAMENTE BARATOS en la

LIBRERIA LEHMANN

DE SANTO DOMINGO

La Fiesta del Corpus

Pasó veloz aquel gran día después el desfile de la prode imperecederos recuerdos. ción en la cual los fieles El día 30 de mayo, víspera mostraron una piedad digna de la regia solemnidad, no de elogio.

El día 30 de mayo, víspera mostraron una piedad digna de la regia solemnidad, notábase desde las primeras horas de la mañana gran movimiento de fieles que corrían presurosos hacia todos lados, unos acarreado maderas para construir los altares, otros en el afán de adornar del mejor modo posible nuestras principales y humildes calles por donde al día siguiente debía pasar el gran Rey del Universo. El 31, día de la gran fiesta, presenciamos en la misa de 6 y 30 un número de comuniones tan consolador como pocos años se ha visto. La misa de 8 y 30, celebróse rezada con acompañamiento de órgano y algunos cantos que con mucho entusiasmo había venido preparando el competente maestro de capilla don Maximino Campos. Inicióse La fiesta del Santísimo

Su estado

General

Depende la mayoría de las veces del estado de su sangre.

Examínese a menudo y compruebe si su salud es efectiva.

(Frente a Compañías Eléctricas)



Manifiesto

de la Asociación de Maestros del Circuito 2º de la Provincia de San José a sus colegas de todo el país

Queridos compañeros: rena con ribetes de SUPE-
Vamos hasta Uds. llenos RIORIDAD.
del más grande optimismo, Vivimos el sentido moral
a pedirles apoyo, coopera- y práctico de lo que debe
ción, ideas y lealtad: dentro ser una Asociación Nacio-
de la ruta que nos hemos nal del Magisterio, hasta la
trazado, en esta cruzada de- evidencia, y deseamos de
cisiva, la cual va a hacer vá- esta vez que la llevada y
lidos todos vuestros ideales traída Asociación sea la
y propósitos; así decidida obra fecunda y sincera que
mente y llenos de fe secun- le da cristiana sepultura a to-
dáis el Gran Congreso de do lo caído en desuso de la
Maestros, que tendrá lugar escuela conservadora y ruti-
en setiembre próximo. Que- nista y le tiende la mano a
remos los ciento y pico de la vez a la escuela moderna,
educadores del Circuito 2º, que está revolucionando en
de la Provincia de San José, las naciones avanzadas, to-
que se establezca en forma das las actividades de la vi-
definitiva la Asociación Na- da diaria. Auxilio y defen-
cional del Magisterio, suspi- sa; he ahí el lema o la cruz
ciada, discutida y votada con que debemos redimir y
por los maestros más distin- triunfar. Auxilio y defensa;
guidos—ambos sexos—de una cruz y un calvario para
la Docencia costarricense, todos los que consintieron
que actualmente trabaja en por su inercia, su daño.
las aulas escolares

Sin protocolos, sin pautas oficiales, vamos los maestros
Para el logro de ese alto todos, a librar esta gran ba-
talla, cuyo éxito irá más allá
de la leyenda o canto quimé-
rico, que han dado en llamar
de cuando en vez la Asocia-
ción Nacional del Magiste-
rio—frase vacua e informe
de hace tantos años—no sea
una aspiración perdida en
razones latán al unísono con
el vacío, ni un canto de si-
los vuestros, y sí el má-

leve reparo, sin temer a na-
da, ni a nadie, os presentéis
a filas, en esta hora suprema
con vuestros intereses y de-
seos, por el maestro capaz,
por el maestro que en verdad
es vuestro compañero, vuestro
auxiliar y defensor. Us-
ted tomará una papeleta,
anotará el nombre de sus
candidatos, luego la doblará
y la entrega a un visitador,
quien asistido de dos maes-
tros, hará el escrutinio, le-
vantando allí mismo una ac-
ta de elección que firmarán
los maestros electores. En
esta acta será el poder de
los diputados electos para
presentarse al congreso de
setiembre. Expuesto lo an-
terior, sólo nos queda, el
ferviente deseo, de que leído
este manifiesto por Ud. se
convierta en el más decidido
heraldo de esta cruzada re-
dentora, por su bien y por el
de todos los colegas. Al
grano, pues.

Asociación de Maestros
del Circuito 2º de la
Provincia de San José
16 de junio de 1934.

Coma Pan MUSMANNI

Viene de la 2 p

Mr. Chittenden

ral de esa Empresa.
Ahora, con mejor
acierto, nosotros hare-
mos una tregua en la
jornada que hemos ve-
nido sosteniendo de un
modo gratuito y pa-
triótico en este tras-
cendental asunto, ha-
ciendo votos porque el
nuevo Administrador,
más comprensivo de
la gravedad de este
problema de orden na-
cional, llegue a un
feliz arreglo de todas
las diferencias pen-
dientes.

LA DIRECCIÓN



LA CONFIANZA
dijo un sabio, es una planta de len-
te desarrollo. La gente tiene fe en
las cosas que ve, y hablando en
sentido general tiene razón. Lo
que a veces se llama fe ciega no es
fe de ninguna manera, pues debe
haber una razón y hechos para te-
ner en qué fundarse. Por ejemplo,
en lo que respecta a una medicina
o remedio, la gente pregunta
"¿Ha curado a otros? ¿Se han
aliviado con ella algunos casos se-
mejantes al mío? ¿Va en armonía
con los descubrimientos de la cien-
cia moderna y está sustentado por
los hechos? ¿Hay toda sospecha?
En tal caso, es digno de confian-
za, y si alguna vez me encuentro
atacado de algunos de los males
para los cuales se recomienda, acen-
diré a él en la plena confianza de
que me podrá aliviar." Estos son
los fundamentos que han dado a la
PREPARACION de WAMPOLE
su alta reputación entre los médi-
cos, así como entre todos los pue-
blos civilizados. Este eficaz reme-
dio es tan sabroso como la miel y
contiene una solución de un ex-
tracto que se obtiene de Hígados
Puros de Bacalao, combinados con
Jarabe de Hipofosfitos Compuesto
y Extracto Fluido de Cerezo Sil-
vestre. Reglamenta y fomenta la
acción normal de todos los órga-
nos, desarrolla un fuerte apetito
y buena digestión, y es beneficios
en casos de Escrófula, Histeria,
Resfriados, Pulmonía, Gripe, In-
fluenza, Asma, Tisis y Enfermeda-
des Agotantes. El Dr. H. Seguí,
de la Habana, dice: "Empleo dia-
riamente la Preparación de Wam-
pole, obteniendo un resultado muy
superior al de cualquiera otra pre-
paración análoga." La original y
genuina Preparación de Wampole,
es hecha solamente por Henry K.
Wampole & Cia., Filadelfia, E. U.
A., y lleva la firma de la casa y mar-
ca de fábrica. Cualquier otra pre-
paración análoga, no importa por
quien esté hecha, es una imitación
de dudoso valor. En las Boticas.

Tienda de Don Chepe Esquivel

Palas, Machetes, Cuchillos
Frazadas de Lana

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la arilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.
Para sacar el máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.
EFICIENCIA MENTAL:—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero, aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.
PERIODISMO:—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.
REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:—Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.
ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.
CURSO DE REDACCION:—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.
Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. **FACIL FORMA DE PAGO.**

RECORTE ESTE CUPON Y ENVIELO—LE CONVIENE ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.
Sirvanse mandarme detalles y darne precios del Curso taje-
jado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en
nada y que el Curso está en castellano.
Nombre
Apartado postal
Calle y Núm
Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

Si usted quiere comer buen pan nutritivo, saludable de mejor gusto que otros, pida el elaborado por

Musmanni

Ramón Leon H.

Le ofrece a Ud. maderas del Pacífico finas y para construcción.

DE LA MEJOR CALIDAD
PRECISO LOS MAS BAJOS

Teléfono 3032 — Ap. 1197

100 varas al Norte de Musmanni

Arréglese sus dientes en Heredia



Dentaduras desde \$ 18 00 en adelante. Planchas Hecoly. Puentes removibles.—Obsequio de un cepillo de pasta para lavarse sus dientes.

Operaciones absolutamente sin dolor. A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

Dr. Guillermo Meza Salazar
Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL DE LA REPUBLICA

Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y más. —Oficina constantemente atendida en Heredia. — Teléfono número 34. —Operaciones gratis a los pobres de la comunidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.

¡Qué gran concesión para el mundo católico! ¡¡Oh bendición del cielo!! no se pudiera concebir que hubiese católico que no lo lograra, y tan fácil para hacerlo, hasta niños escolares de primero y segundo grados pueden entenderlo.

Sujetándose a lo prescrito por los Reverendísimos Señores Obispos y las explicaciones de los señores curas y concentrando la mente en las útiles meditaciones (cortas relativamente) eso es todo: y cuánto se puede ganar: una persona que haya ejecutado bien el santo jubileo y el día que terminara muriera, entraría al cielo su alma sin pasar ni por las llamas del purgatorio. ¿Por qué? Porque Cristo dijo a sus apóstoles: "andad a todos los confines del mundo y lo que atares en la tierra, atado será en el cielo y lo desatado en la tierra desatado será en el cielo."

En otra ocasión dijo: "pasarán el cielo y la tierra, mas mis palabras no pasarán". A ganarlo, pues, que para tantos será ganar el cielo.